

Cuenta pública

Más de tres mil delitos investigó la Policía de Investigaciones durante 2024

● Se recibieron 982 órdenes de investigar por parte del Ministerio Público, de las cuales el 88,4% arrojó resultados positivos.

Policial
 policial@elpinguino.com

En un acto solemne celebrado en el auditorio del Centro Cultural de Punta Arenas, la jefatura de la Región Policial de Magallanes y la Antártica Chilena rindió su cuenta pública de la gestión 2024 de la Policía de Investigaciones (PDI) en la zona. La ceremonia contó con la presencia de las más altas autoridades regionales, civiles y militares, encabezadas por el delegado presidencial regional, subrayando la importancia de la labor de la institución en la seguridad pública.

Durante su presentación, el prefecto inspector Luis Orellana Campos, máxima autoridad de la PDI en la región, detalló los siete compromisos clave asumidos con la ciudadanía. Estos abarcan un amplio espectro de acciones, incluyendo la seguridad migratoria, la incorporación

de nuevas tecnologías en la investigación criminal, el reforzamiento del trabajo territorial, y la adaptación de la estructura institucional para combatir eficazmente el crimen organizado y sus nuevas y complejas modalidades delictuales. Asimismo, se hizo hincapié en el fortalecimiento del área científico-técnica, la consolidación de estándares éticos y las medidas de control interno, y la implementación de estrategias colaborativas con los diversos actores del ecosistema de seguridad pública.

El prefecto inspector Orellana Campos enfatizó la trascendencia de trabajar de manera conjunta con los diferentes actores que conforman el ecosistema de seguridad pública. En este sentido, destacó la imperiosa necesidad de establecer alianzas estratégicas con autoridades del sector seguridad y justicia, la academia, el mundo privado y, fundamentalmente, la comunidad. “Los resul-

tados que espera y exige la ciudadanía sólo podrán ser alcanzados a medida que todos trabajen en forma dedicada y colaborativa ante las nuevas formas de criminalidad”, afirmó Orellana, resaltando que la lucha contra el delito es una tarea que requiere del compromiso de todos.

Se destacó que con 92 años de historia, la Policía de Investigaciones de Chile ha mantenido un compromiso inquebrantable con la comunidad, a través de su investigación profesional de los delitos, el control migratorio y la policía internacional. En los últimos años, la institución ha redoblado sus esfuerzos en la lucha frontal contra la delincuencia organizada, adaptándose a los desafíos emergentes y priorizando la seguridad de la ciudadanía.

Gestión 2024

En relación con la gestión del año 2024, la Región Policial de Magallanes y la Antártica Chilena investigó un total de 3.028 delitos. De las 982 órdenes de investigar recibidas por parte del Ministerio Público, un 88,4% fueron informadas con resultados positivos, demostrando la efectividad de las indagatorias realizadas por la PDI en la región.

Un logro significativo del año fue la desarticulación de diez bandas criminales y una organización criminal de carácter transnacional que operaba en la zona, lo que se logró gracias al trabajo coordinado de oficiales de diversas unidades.



En el auditorio del Centro Cultural de Punta Arenas se desarrolló la ceremonia, que contó con la presencia de las autoridades locales.



Diversos funcionarios de la PDI fueron destacados en la ceremonia.

Delitos complejos

En cuanto a la investigación de delitos complejos, se observó un aumento preocupante en ciertas categorías. Las investigaciones relacionadas con delitos sexuales alcanzaron las 715 indagatorias, mientras que los delitos económicos sumaron 483 casos.

Particularmente alarmante es el registro de 24 investigaciones por distribución de pornografía infantil, lo que subraya la persistencia de estas graves problemáticas.

En este ámbito, el prefecto inspector Luis Orellana Campos resaltó la crucial labor de la fuerza de tarea especializada en la investigación de

delitos de Explotación Sexual Comercial de Niños, Niñas y Adolescentes (Escenna), así como el trabajo de las diversas brigadas especializadas en la región, las cuales operan en estrecha coordinación con el Ministerio Público para enfrentar de manera integral estos fenómenos delictuales.

24 investigaciones

por distribución de pornografía infantil realizaron los detectives de la PDI durante el año 2024 en la Región de Magallanes.

“Los resultados que espera y exige la ciudadanía sólo podrán ser alcanzados a medida que todos trabajen en forma dedicada y colaborativa ante las nuevas formas de criminalidad”.

Prefecto inspector Luis Orellana, jefe de la PDI en Magallanes.